



Depuis le lancement en 2022

955 signalements citoyens

83 initiatives positives

415 actions réalisées*

266** citoyens sentinelles

• 39% Dépôts sauvages de déchets

• 37% Abandon de véhicules hors d'usage

• 7% Déversements de substances

• 2% Brûlages illégaux

• 2% Impacts de l'orpaillage

• 59% CA Centre Littoral

• 26% CC des Savanes

• 9% CC Ouest Guyanais

• 6% CC Est Guyanais



* Actions réalisées signifie qu'une démarche a été initiée : envoi d'un mail, alerte à l'autorité compétente, demande de conseils etc.
 ** Nombre de personnes ayant créé un compte en spécifiant leur territoire (973)

REJOIGNEZ LE RESEAU SENTINELLES

Téléchargez l'application



Du signalez directement sur le site
sentinellesdelanature.fr rubrique «signaler»

CONSULTEZ LE BILAN 2024

Les chiffres clés et les temps forts sont disponibles



Pour consulter le bilan 2024, cliquez [ici](#) ou rendez-vous sur notre site internet www.federation-gne.fr

Signalements à la loupe

SIGNALEMENT EN ZONE HUMIDE



En novembre 2024, nous avons reçu plusieurs signalements concernant des travaux effectués sur la zone humide de la Crique Fouillée.

On aperçoit les perturbations sur le milieu incluant un remblai qui permet le passage de l'oléoduc par l'entreprise EDF-PEI. Or, des autorisations sont nécessaires pour effectuer des remblais en zones humides. Après vérification, **ces travaux ne font pas partie de l'autorisation environnementale d'EDF PEI.**

GNE a donc informé les services compétents afin que des actions soient entreprises pour la remise en état et la régularisation du tracé de l'oléoduc. La zone humide de la Crique Fouillée est une zone faisant partie des **continuités écologiques de zones humides et milieux aquatiques** sur Cayenne (ZNIEFF de type II).

INITIATIVES POSITIVES

BelNati est une entreprise spécialisée dans la transformation de féculents tropicaux. L'ensemble des produits sont issus des abattis de Guyane et bénéficient du savoir-faire ancestral. Une initiative qui favorise une approche respectueuse de l'environnement. Pour en savoir plus, rendez-vous sur leur site : <https://www.belnatiprod.com/>



Des ateliers zéro-déchets sont régulièrement organisés par **Ocean Science et Logistic (OSL).**

Dans le cadre du projet Mo Peyi Prop, l'association propose des activités zéro déchets de manière régulière, notamment à la Fabrique du Degrade. Pour vous inscrire, suivez-les sur les réseaux sociaux ([Facebook](#) et [Instagram](#)) ou sur le site de la [Fabrique du Degrade](#).

« Piti, piti, toti ka monté montangn »



Un café des Sciences convivial pour parler de la pollution lumineuse



Le 22 mai 2025, Guyane Nature Environnement, Kwata, Guyane Astronomie et l'Office Français de la Biodiversité (OFB) ont **présenté les enjeux liés à la pollution lumineuse en Guyane lors d'un café des sciences** organisé par la Canopée des Sciences. Dans les suites de la **campagne Sentinelles de la Nuit**, cet événement a été l'occasion de présenter les impacts de la pollution lumineuse (sur la biodiversité, la santé ou encore sur notre ciel étoilé), de préciser la réglementation et de parler du cas spécifique des tortues marines, espèces particulièrement sensibles à cette pollution.

LES ENJEUX SANTE ET ENVIRONNEMENT EN GUYANE



Le **Projet régional santé environnement (PRSE)** vise à la territorialisation des politiques définies au niveau national dans les domaines de la santé et de l'environnement. Ce document régional prend particulièrement en compte les problématiques propres aux territoires. En Guyane, la préfecture, la collectivité territoriale (CTG) et l'ARS sont en charge de son élaboration pour 2024-2028.

Dans ce cadre, plusieurs acteurs du territoire sont invités à participer à son élaboration et à son déploiement. C'est notamment le cas des associations Guyane Promotion Santé et GRAINE Guyane.

Guyane Promotion Santé favorise le développement de l'Education pour la Santé, de la Promotion de la Santé et de l'Education Thérapeutique en Guyane, en animant le réseau d'acteurs et en mettant un grand nombre de ressources à disposition. **Le GRAINE Guyane** est une association qui favorise la mise en réseau et le travail des acteurs qui développent l'éducation à l'environnement en Guyane. Ces deux structures se sont rapprochées afin de **favoriser les échanges inter-réseaux entre les acteurs de la santé et ceux de l'environnement**. L'objectif est la mise en place d'une culture partagée en santé-environnement. Un premier atelier d'échange de pratiques s'est tenu le 25 février dernier auquel Guyane Nature Environnement a participé.

Convaincue de l'importance et du lien entre les problématiques propres à la santé et à l'environnement, **Guyane Nature Environnement se mobilise en 2025 sur la question des dépôts sauvages et des impacts environnementaux et sanitaires qui en découlent**. Pour cela, les données récoltées via l'outil Sentinelles de la Nature représentent une importante source d'informations permettant une compréhension globale de la problématique sur le territoire. N'hésitez pas à rejoindre la communauté !

**Vous aussi, contribuez à la préservation de notre environnement.
Rejoignez le réseau Sentinelles de la Nature en Guyane**



Rejoignez le groupe WhatsApp des Sentinelles de la Nature en écrivant au numéro :
06 94 27 14 25